

LA FRASE
PALOMA GARCÍA VILLENA
 FARMACÉUTICA DE CARCELÉN

Trabajar en una farmacia rural mola muchísimo y te aporta experiencias que no puedes tener en otros sitios»

LA FRASE
JAVIER LOSÁN
 ACTOR

Soy un defensor de nuestro humor manchego, que tanto y tan bien se ha extendido»

50

Oficios en la Feria de Yeste

LA LOCALIDAD albacetense acoge su XXII Feria de Tradiciones con la recreación de 50 oficios.

La ciudad debe ser para todas las personas

EDITORIAL

El Ayuntamiento ejecutó planes para mejorar la accesibilidad, pero todavía queda mucho trabajo por realizar

El Ayuntamiento de Albacete anunció la elaboración de un plan de accesibilidad universal para que todas las personas puedan disfrutar del entorno de la ciudad. El proyecto saldrá a licitación y tendrá una dotación económica de 42.000 euros más IVA y un período de ejecución de un año. El Consistorio estructuró el nuevo plan en cinco fases: la primera consistirá en la definición y recogida de la información; la segunda se dedicará a evaluar la situación y realizar un estudio de campo; la tercera tendrá el lanzamiento de las propuestas de actuación en la ciudad; durante la cuarta, los expertos realizarán una evaluación de las propuestas, mientras que la quinta dará prioridad a una iniciativas frente a otras y establecerá el plan de ejecución por etapas.

La concejal de Atención a las Personas, Juani García, asegura que «se ha avanzado mucho, pero sigue quedando mucho por hacer», y tiene toda la razón, ya que es incomprensible cómo una ciudad con la orografía de Albacete continúe con problemas de accesibilidad para personas con la movilidad reducida. Las distintas asociaciones de personas con discapacidad ponen sobre la mesa los problemas con los que se enfrentan a diario en el casco urbano, y no son pocos, así que queda todavía trabajo muy delante para aquellos expertos que elaboren el plan municipal de accesibilidad.

Desde hace unas pocas décadas, las

personas con discapacidad luchan por que la sociedad no les discrimine por sus condiciones físicas o mentales. Atrás quedó un tiempo en el que sufrir algún tipo de discapacidad era una losa para esa persona que, en muchas ocasiones, no podía levantar y acababa resignado y marginado. Hoy en día, casos de ese tipo son cada vez más minoritarios y la inclusión de las personas con discapacidad es cada día mayor, pero no acaba por ser plena. Un aspecto por el que no llega esa inclusión es el diseño de las ciudades con multitud de obstáculos para las personas que sufren alguna discapacidad, pero que para el resto de la sociedad son invisibles. Una simple acera sin rebajar puede suponer un obstáculo insalvable y eso tiene que cambiar.

En mandatos anteriores, el Ayuntamiento ejecutó planes para mejorar la accesibilidad, pero todavía queda mucho trabajo por realizar y el actual equipo de Gobierno, encabezado por Emilio Sáez, se puso manos a la obra para facilitar más la vida cotidiana, la de los detalles sin importancia, a esas personas que tienen mayores dificultades para desenvolverse en le día a día por el casco urbano. Habrá que confiar en que los expertos den en el clavo y diseñen un plan que haga avanzar a la ciudad en la accesibilidad, porque, en definitiva, será muy positivo para toda la ciudadanía porque todos los albacetenses, antes o después, sufrirán alguna discapacidad.

AQUÍ Y AHORA
FRANCISCO J. MARTÍNEZ

Premios San Juan otoñales



El éxito es la meta para cualquier persona. Se busca insistentemente y se utiliza todos los caminos posibles para conseguirlo. Es el caso de los premiados en la última edición de los premios empresariales San Juan, de FEDA, que se celebraron el pasado viernes en el Palacio de Congresos. Un ramillete de empresarios, veteranos y noveles, acapararon todos los elogios en una noche que es una cita imprescindible en el calendario social de la ciudad.

Uno de los premiados, el cantautor Jacobo Serra -mención especial del jurado-, se sorprendía ante la calidad de sus compañeros galardonados y del nivel que había en el empresariado albacetense. Y es que esta tierra, desde hace décadas, es territorio de emprendedores y de empresarios de éxito. Una buena muestra de ello fue el plantel de premiados por FEDA en esta ocasión, unos premios San Juan trasladados a octubre por la pandemia, pero que, si nada lo impide, volverán a su fecha de junio en 2022. Pero el empresario y el emprendedor deben estar arropados por el resto de la sociedad para que sus proyectos alcancen el éxito y aquí topamos con las comunicaciones. Desde hace siglos, Albacete se convirtió en un punto estratégico para el comercio, pero desde hace unas décadas pasó a un segundo plano, al perder unas comunicaciones de primera categoría y no desarrollarse en tiempo y forma otras, como la autovía A-32. Es necesario que el Gobierno dote a esta provincia de esas infraestructuras necesarias para que la generación de riqueza continúe y la sociedad albacetense no se empobrezca en favor de otros territorios.

LA ENCOMIENDA | **DOMINGO HENARES**

Al trasluz de la tarde

Es fácil componer la escena en una calle ancha y polvorienta del lejano Oeste americano. En una de las aceras, está el banco donde los propietarios de una compañía explotadora de una mina de oro guardan sus ahorros. Donde los obreros cobran sus jornales para el whisky tan acogedor en el salón que está en la misma acera. Enfrente y un poco más allá se ve la oficina del sheriff, que está dormitando si no lo lla-

man por algún altercado. Y, en medio de la calle ancha y polvorienta cuando empieza la tarde, dos colosos del revólver, de la astucia y de la estrategia con el arma en una de las dos manos. Con la obsesión compartida de procurar cada uno que el sol le dé en la espalda, para que el astro rey deslumbre así a su enemigo cuando se decida y dispare.

Los dos en la soledad de la calle desierta, un presidente del Gobier-

no y un incierto político, cruzándose como en silencio palabras incendiarias en el trasluz de la tarde, antes de desenfundar las armas y con miradas como balas velocísimas en la frente del otro, como cuchillos. Mientras discuten entre ellos rápidamente, antes de que se vaya la luz, el balance que debe hacerse entre los presos terroristas y los Presu-

puestos Generales del Estado.

Nos han tocado unos tiempos

convulsos. Aún sin recuperarnos del desastre causado por el coronavirus en España, y padeciendo todavía las embestidas del dragón hambriento del volcán de fuego en la isla de La Palma, asistimos desde una prudente cercanía al duelo de dos contendientes que se necesitan y temen mutuamente.

Uno de los dos acabará mirando al otro de arriba para abajo. Como se pone el sol.



www.latribunadealbacete.es | lectores@latribunadealbacete.es

ALBACETE
La Tribuna

DIARIO INDEPENDIENTE

Editor:
 Antonio Méndez Pozo

Consejero Delegado:
 Gregorio Méndez Ordóñez

Director: Francisco Javier Martínez García

Redactor jefe: Pedro J. García
 Jefe de sección: Virgilio Liante (*Vivir*)
 Redacción: Antonio Córdoba, Antonio Díaz, Emilio Fernández, Ibernalo Mendivil, Virgilio Molina, Teresa Roldán, Marcelo Ortega, Nani García, Alejandro Gómez, Ana Martínez y Josechu Guillamón. Deportes: Juan Carrizo, Cristóbal Guzmán y José Luis Royo. Provincia: José García (*Hellín y Tobarra*) y Teresa Jiménez (*Villarrobledo*)
 Edición: Juan Carlos Bobadilla Castro y Juan Miguel García Bernal. Fotografía: Arturo Pérez, Rubén Serrallé y José Miguel Esparcia

Director regional: Javier Díaz Bazaga
 Región: Luis J. Gómez

Directora gestión CLM: Maribel López-Vera Chapín
 Departamento comercial: José Enrique Fernández García-Quijada y Blanca Acacio Moya

Director Servicio de Páginas Comunes: Óscar del Hoyo
 Directora Logística y Marketing: Marina Blanco
 Director Edición y Diseño: Alfonso Alonso

Redacción,
 Administración y
 Publicidad:
 Paseo de la Cuba, 14
 02005 • Albacete
 Teléfono 967 19 10 00
 Fax: 967 21 12 75
 Depósito Legal: AB-752/1984
 Imprime: DBTI, S.L.

Prohibida toda reproducción a los efectos del artículo 32, 1, párrafo segundo, LPI.